

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mabon, Martes 20 de Septiembre de 1892

AÑO XXI

Núm. 5.905

PRECIO DE SUSCRIPCION 1'50 PESETAS AL MES

Correspondencias

Madrid 15 de setiembre.

Habló, por fin, en Oviedo el Sr. Sagasta, y, conforme dijo Echegaray:

Ni se ha hundido el firmamento ni han temblado las esferas

¿Dijo...? ¡Ah! sí. Dijo que era necesario hacer grandes economías, reforzar los ingresos, llegar á la extincion del déficit, procurar disminuir los intereses de la deuda pública, atender á las obras públicas (sobre todo en Asturias, por ser Oviedo el punto en que hablaba) y consagrar respetable suma á las obras de defensa nacional... para no descontentar á los elementos militares; un discurso, en suma, igual en un todo á los muchos que ha pronunciado y á los muchos que aún pronunciará en lo sucesivo; discurso de patrón, lleno de vaguedades, sin ninguna afirmacion concreta y que cualquier periodista político habría podido anticipar en sus cartas y telegramas sin temor de equivocarse en su alcance y propósitos.

Los periódicos que habian mandado corresponsales á Oviedo, hasta «La Iberia», que habia enviado taquígrafos, se habrá convencido á estas horas de lo inútil de su prevision.

En estos momentos se pregonan en Madrid una Hoja que contiene el discurso íntegro, y, hay que decirlo, rindiendo culto á la verdad, son mas los que pregonan que los que compran dicha oracion. Viene á ser una paráfrasis del croquis trazado por el correo.

Como á estas horas el discurso será conocido por esa Redaccion, juzgo innecesario insistir sobre el particular, y no me perdonaria usurpar á sus habituales redactores la mision de estudiar á fondo la obra de D. Práxedes, que, como todas las suyas tiene las propiedades químicas del agua: ser incolora, inodora é insípida.

Pasará la impresion de este discurso, y solo quedará de él la advertencia hecha á la Corona de que vá siendo preciso que en breve plazo llame á sus consejas al partido liberal, porque aquí no puede aguardarse, como en Inglaterra, á que los partidos preparen su subida con triunfos electorales.

La llegada del Sr. Romero Robledo, como la del Sr. Silvela, próximas á registrarse, no añadirán la menor animacion á la vida política, pues esta, terminada la época veraniega con sus «meetings» é «interview», está llamada á descansar por todo el periodo de las fiestas del centenario de Colón. Estas son las que por el momento privan entre los hombres públicos, disponiéndose á intervenir en ellas, ya con motivo del regio viaje, ya con ocasion de las Exposiciones y congresos que se preparan.

La segunda quincena de setiembre y todo el mes de octubre se invertirán en la conmemoracion colombina, y en el planteamiento de las medidas económicas, que realicen el plan financiero elaborado por el actual gobierno y aprobado por las Cortes.

Después, restablecido el equilibrio del personal político madrileño, y funcionando el poder legislativo, habrá llegado el momento de que las oposiciones busquen en un debate público la sancion de sus teorías, y pueda el gobierno responder á la actitud de aquellas, con el recuerdo de sus procedimientos y los resultados obtenidos á la sombra de los mismos.—P.

Madrid 16 de setiembre.

Para reflejar la impresion general de los círculos políticos antes del Consejo de ministros que en este momento se está celebrando en el palacio de la Presidencia, me bastaría repetir mi carta de anteayer, en la que anunciaba esta reunion de los consejeros de la Corona.

Cuanto allí indicaba que se trataría en este Consejo, se comentaba hoy, incluso lo relativo á la crisis ministerial, rumor que negué tuviera fundamento alguno, como lo niego ahora.

El tema de la crisis es siempre de efecto, aún siendo inexacto cuanto se dice, y es natural que hoy haya adquirido cuerpo, haciéndose combinaciones infinitas.

Ha contribuido á que se hablase de esta cuestion, no solo la reunion de los ministros, si que también la llegada del Sr. Pidal.

Como no hay motivo alguno para una modificacion ministerial, consigno solo los rumores, y espero el día de mañana, en el que se habrá desvanecido la especie, como cualquier otra noticia de verano.

El Sr. Pidal ha conferenciado esta mañana con el presidente del Consejo; por la tarde ha hecho lo propio el Sr. Romero Robledo.

Acerca de estas conferencias, ha dicho el señor Cánovas á la entrada del Consejo:

—El presidente del Congreso ha venido á saludarme y nada mas. Lo propio ha hecho el ministro de Ultramar, á quien no habia visto todavía desde su regreso. Con el Sr. Romero no he podido hablar sobre las cuestiones de su departamento, como lo he hecho separadamente con todos mis compañeros, porque vino muy tarde y podía enterarme aquí. Esto y lo que traigan los demás ministros, será el objeto del Consejo. Yo no he de proponerles nada.

Los demás ministros no contestaron nada al interrogatorio de los periodistas, excepcion del Sr. Villaverde, que dijo daría cuenta del resultado de las elecciones, y el ministro de Fomento, que llevaba algunos expedientes de escaso interés.

El discurso del Sr. Sagasta sigue comentándose por tirios y troyanos. Todos los periódicos reproducen estos comentarios, y, por lo tanto, me abstengo de ocuparme mas de las promesas del gefe liberal.

Son muchos comentarios para tan pocas promesas.—Z.

San Sebastian 16 de setiembre.

A las once menos cuarto se soltaron en la playa, frente á la caseta real, 19 palomas mensajeras criadas en Pamplona y procedentes de Bélgica.

S. M. el rey abrió el cesto que las contenía. Las palomas se elevaron en espiral, tomando inmediatamente rumbo á Pamplona y partiendo rápidas como flechas.

Esta es la quinta expedicion que hacen. La última fué desde Tolosa, llegando de veinte, diez y nueve al palomar.

Al acto de hoy asistieron: S. M. la reina, las infantas, el ministro de la Guerra, duque de Medina Sidonia, marqués de Sotomayor. Revuelta, el coronel Cologan, marquesa de Peñaflores, condesa de Mirasol, condesa de Sorrendegui, comandante de Marina y el teniente de Ingenieros señor Vidal, que ha venido de Pamplona con aquel objeto.

Las palomas llevan dos partes, uno del general Araoz, saludando á la guarnicion, y otro del general Tablas, saludando á varios gefes militares.

Las palomas son pichones de tres meses. Calcúlase que emplearán una hora en recorrer las 65 kilómetros que, en línea recta, separan á esta ciudad de Pamplona.

—X.

ENCÍCLICA DE S. S. LEON XIII SOBRE LA DEVOCION DEL ROSARIO

París 12 setiembre.

Hoy tenemos el testo latino de la última Encíclica de Su Santidad relativa al Rosario, y con este motivo, creo oportuno consignar en esta carta un fiel extracto de la misma.

El Soberano Pontífice declara desde luego «cuán agradable le es tener una nueva ocasion (la de estar el mes próximo dedicado al Rosario), para excitar en los fieles la devocion hacia la Santísima Virgen Maria, devocion que animó sus años juveniles, y al influjo de la cual es deudor de tantos beneficios durante su vida, y de tantos consuelos desde que se sienta en la Cátedra suprema.»

Este exordio está impregnado de piedad y de dulce ternura, y aparece escrito con una pureza de lenguaje incomparable. Sabido es que Leon XIII escribe y habla en latín con una elegancia sin rival.

El Papa añade: «Los numerosos esfuerzos que no cesa de hacer la corrupcion del siglo contra la fé cristiana y contra la ley de Dios, cuyos resultados son, no obstante, de tan elevado precio; los lamentables estragos que estos impíos esfuerzos han causado en el campo del Señor; la ausencia de todo freno para impedirlos; las impudentes declamaciones que arrojan sobre Jesucristo y su Iglesia tan inmundas mentiras; el enfriamiento de la mayoría de los corazones en la profesion de la fé católica... Hé aquí algunos desórdenes é iniquidades suficientes para explicar á los ojos perspicaces el profundo malestar que sufren los pueblos, y las desdichas mayores todavía con que les castigará indignada la Providencia divina.»

De ahí la necesidad de apaciguarla por medio de la oracion unida á las obras cristianas. Pues bien, el rezo del Rosario de Maria es una de las oraciones más eficaces para desarmar el brazo de Dios y resucitar las costumbres cristianas.»

El Padre Santo recuerda luego las grandes victorias obtenidas por el Rosario, y añade: «Estos triunfos pueden ser renovados si recurrimos de la misma manera y con igual fervor á esta bienechora Virgen. El Rosario es la fórmula excelente de la oracion, el medio más poderoso para conservar la fé.»

El Papa recomienda á la piedad de los fieles la Asociacion de la Santa Familia, que se propone, especialmente, santificar el hogar doméstico por la imitacion de Jesús, María y José, viviendo juntos, durante treinta años, en la casa de Nazareth.

Leon XIII concede, por último, las mismas indulgencias que los años precedentes, y termina con una fervorosa exhortacion é invocando á Maria, cuyo auxilio proporcionará nuevos beneficios para la gloria de su Iglesia y nuevas fuerzas á su Jefe, que se aproxima al quincuagésimo aniversario de su episcopado, para sostener valerosamente otras pruebas y otros combates.

EL REY DE ITALIA Y BARCELONA

Telegrafian de Génova:

«El rey Humberto ha recibido en el palacio real á la comision del Ayuntamiento de Barcelona, que fué presentada á S. M. por el sindicato y dos asesores del municipio de esta ciudad.»

S. M. ha manifestado á la comision el extremo placer con que ha visto las muestras de fraternal cariño que estos dias se han cambiado entre los representantes de la Ciudad Condal y los de Génova, pues ellas ha dicho ser prenda segura de paz y armonía entre España é Italia.

Ha tributado grandes elogios á la nacion española, recordando la visita que en 1870 hizo á esa capital, y haciendo minuciosa narracion de su estancia en el monasterio de Monserrat.

Ha manifestado su profundo agradecimiento por la visita hecha por los delegados del municipio barcelonés á la ciudad de Génova, y al recordar que hace dos años otra comision vino á Italia desde esa capital, para depositar una corona sobre el sepulcro de su hermano, el príncipe D. Amadeo de Saboya, ha estrechado conmovido la mano de los Sres. Canadell y Pirozzini, que formaron parte de aquella comision.

Ha terminado el monarca dedicando cariñosas frases á cada uno de los comisionados, y especialmente al comendador Squinabol.

La comision ha salido de la estancia real altamente satisfecha de las deferencias con que ha sido honrada por el rey de Italia.

En la antecámara han sido obsequiados los representantes de esa capital con un espléndido refresco.»

MARRUECOS

Tánger 15.

Ha regresado la comision de angherianos que se dirigió á Fez para impetrar del sultán el perdon de los rebeldes.

Con los comisionados ha llegado también el kaid Kanya, nombrado jefe de Anghera por el sultán.

Se dice que éste trae la carta del emperador, esperada hace días, y que el documento será leído mañana con la acostumbrada solemnidad.

Asegúrese que en la carta del sultán se fijan de una manera definitiva las condiciones á que habrán de someterse los angherinos para aplacar los enojos del emperador.

Se guarda secreto acerca del contenido del documento hasta que sea conocido de los jefes del ejército imperial.

Tánger 16.

Aún no se tienen noticias ciertas de las condiciones señaladas por el sultán para conceder su perdón á los angherinos.

Varios de éstos han venido á pasear hoy por la ciudad y no han sido molestados por nadie.

Como se había anunciado, mañana emprenderá la embajada francesa el viaje á Fez.

Ha llegado á esta población, para acompañar á los expedicionarios, el Sr. Linares, médico agregado á la misión española en la capital citada.

Queda como encargado de Negocios de Francia Mr. Chuwot.

El segundo secretario de la legación, Mr. Pascal, partirá de esta ciudad con licencia por enfermo.

En un yate particular han llegado esta mañana á Tánger desde Gibraltar, el gobernador de esta plaza Sr. Nicolson, el célebre general lord Wolseley, sir James Fergusson, subsecretario del Foreign Office, durante la administración conservadora en la Gran Bretaña, el diputado sir R. Peel, el general Robert, Mr. Herbet, director general de la Eastern Telegraph Company, el director de Correos, el dean de Westminster y otras personas conocidas.

El ministro inglés sir Charles Euan Smith salió al muelle á recibirlas y esta tarde han estado todas en el kiosco del hotel donde se hospedan, viendo correr la pólvora á varios moros.

Telegramas

Génova 15.—Los almirantes é individuos del estado mayor de todas las escuadras, han asistido á una brillante fiesta á bordo del acorazado italiano «Lepanto».

En dicha fiesta ha reinado la mayor cordialidad y cortesía entre los marinos de las diferentes naciones.

A las cinco de la mañana próxima zarpará de este puerto para Barcelona la escuadra española.

París 16.—A las cinco de esta mañana ha llegado á Poitiers el presidente de la república, Sr. Carnot. En la estación ha sido recibido por las autoridades.

Montmorillon 16.—El ministro de la Guerra, brindando en el banquete dado en su obsequio en el cuartel general de las maniobras, ha declarado que está altamente satisfecho del éxito obtenido en el ensayo de la participación del ejército territorial en las maniobras del ejército activo.

Anunció también que en el año próximo las maniobras serán generales para todo el ejército, y que la segunda línea del mismo quedará constituida únicamente por las reservas territoriales, con sus respectivos estados mayores.

El ministro de la Guerra terminó su brindis dando gracias á los agregados extranjeros que asisten á las maniobras.

Poitiers 16.—El Sr. Carnot ha salido á las ocho de esta mañana para Montmorillon, de donde, después de presenciar el desfile, regresará esta misma noche.

Pernoctará aquí y mañana saldrá nuevamente para Fontainebleau.

Viena 16.—Aunque los periódicos hasta aquí han guardado silencio respecto á las fiestas de Génova y á las demostraciones ofrecidas á Francia, es indudable que estas no han producido gran contento en todos los círculos.

Esto, no obstante, asegúrese con referencia á informes oficiales, que no hay motivo para semejante disgusto por las amistosas demostraciones cambiadas por Francia é Italia, toda vez que constituyen una nueva garantía de mantenimiento de la paz europea.

Además afirman que tales demostraciones de simpatía no pueden en nada afectar á la triple alianza, que descansa sobre bases sumamente sólidas.

Buenos-Aires 16.—El gobierno de la República Argentina ha declarado fiesta nacional el día 12 de octubre, aniversario del descubrimiento de América por Cristóbal Colon.

Dicho acuerdo será igualmente seguido por la mayoría de los Estados sud-americanos.

Nueva-York 16.—Los desventurados pasajeros del «Normannia», en vista de las amenazas de que eran objeto en Fire Island, volvieron á embarcarse en el vapor «Cepheus», y se alejaron de la inhospitalaria isla.

Este encalló cerca de la isla de Oak, pero pudo ser puesto á flote y los infortunados pasajeros desembarcaron en Hoboken.

Nueva York 16.—En Montreu son sometidos á una rigurosa cuarentena todos los viajeros de los Estados Unidos y todos los trenes procedentes de Nueva York son inspeccionados y desinfectados cuidadosamente.

En Quebec se niegan las compañías de ferrocarriles á trasportar emigrados á los Estados Unidos.

Muchos trenes que los conducían están detenidos en diferentes líneas.

París 16.—La prensa rusa, ocupándose en examinar los resultados de las fiestas que acaban de celebrarse en Génova, dice que las demostraciones de simpatía hechas á Francia son una prueba evidente de que una gran parte de la nación italiana, convencida de que la caída del príncipe de Bismarck y lord Salisbury ha hecho perder á Italia los beneficios que esperaba sacar de su participación en la triple alianza, quedándole únicamente el pesado fardo de los terribles gastos militares, comienza á desear el término de esta participación.

Añaden que la marcha de estos acontecimientos obligará al Rey Humberto, no obstante su obstinación, á modificar la política exterior de Italia, y que en este sentido, el encuentro de las escuadras en Génova tendrá probablemente importantes consecuencias.

París 17.—El obispo de Poitiers, en el acto de presentar á Mr. Carnot al clero de la diócesis, se declaró conforme con la Encíclica del Papa, aplaudiendo las instituciones democráticas.

Mr. Carnot pronunció un discurso en el banquete que en su honor se dió en Poitiers, defendiendo la política de paz y de concordia.

París 17.—M. Carnot ha pasado la revista final de las grandes maniobras cerca de Montmorillon. Las tropas del ejército activo y los soldados de la reserva han desfilado con admirable regularidad. La muchedumbre ha aclamado á M. Carnot.

Poitiers 17.—Contestando al discurso pronunciado por el alcalde de esta ciudad en el banquete ofrecido á M. Carnot, el presidente de la república ha dicho las siguientes palabras: «Deseais que sea permi-

tido á la persona que os contesta continuar la obra de paz y concordia durante mucho tiempo todavía. (Gritos de: ¡Sí! ¡Sí!)

Estoy profundamente conmovido por este deseo; pero permitaseme que elimine de él todo lo que tiene de personal para fijarme solo en el pensamiento patriótico en que se inspira.

El país quiere la concordia, la libertad y la paz, y considera que la república sabrá conservarlas y que Francia encontrará siempre abnegaciones dispuestas á obedecer sus voluntades, cuando deba confiar nuevamente la custodia de su bandera á personalidades que se desvanecen ante el interés de la patria y de la república.»

Estas palabras han sido acogidas con entusiasmas y prolongados aplausos.

París 17.—Cerca de Colonia un tren ha empujado á otro que conducía coraceros reservistas. Ha habido dos muertos y muchos heridos.

París 17.—En los círculos políticos se cree que cuando se reanuden las sesiones de la Cámara de los diputados, los de las comarcas vitícolas interpelarán al gobierno sobre la situación creada á los viticultores franceses con motivo de la suspensión de las negociaciones comerciales con España, lo que permite hacer entrar en Francia la cosecha actual de los vinos españoles al tipo de la tarifa mínima, sin compensación alguna, por lo que dichos diputados pedirán que se ponga remedio á semejante situación.

Algunos periódicos aseguran que la actual cosecha vitícola del Mediodía de Francia será muy superior á la del año último.

París 17.—El embajador en Madrid, Mr. Roustan, regresa á esa corte, después de conferenciar con el ministro de Negocios extranjeros.

Ayer hubo en Hamburgo 237 invasiones y 98 fallecimientos.

Milán 17.—Se ha inaugurado con gran solemnidad el Congreso literario-artístico internacional.

Viena 17.—En Rodgorge ha habido varios casos de cólera.

Tánger 17.—El gerife de Wazáu está gravemente enfermo.

Londres 17.—Un huracán ha hecho terribles estragos en el Japon, destruyendo millares de casas é inundando varios territorios. Cuéntanse mas de 300 muertos.

Gacetilla

Hemos recibido una atenta comunicación suscrita por el celebrado electricista don Isaac Peral, participándonos haber establecido en la capital del Estado un Centro Industrial y de Consultas Electro-Técnicas, destinado exclusivamente al fomento y desarrollo en España de toda clase de industrias eléctricas, del que es Director-Gerente y con absoluta independencia de toda otra Sociedad.

Dadas las numerosas relaciones que el Sr. Peral mantiene constantemente con los más aventajados electricistas y fabricantes de aparatos eléctricos de Europa y América, y siendo autoridad competente en la materia por sus asiduos trabajos anteriores y conocidos de todo el mundo y por su reciente viaje á la Exposición de Francofort, no cabe dudar que en los trabajos y consultas que se le confíen así por empresas como por particulares, el Sr. Peral está en las más ventajosas circunstancias para poder escoger con entera libertad aquellos materiales que por sus conocimientos científicos y su larga práctica juzgue como más

perfectos y acreditados, importándolos de los mejores centros fabriles de todo el mundo.

El Sr. Peral tiene establecido su Centro en Madrid, calle de Rafael Calvo, número 1, Hotel, y cuya acción abraza instalaciones particulares de luz y motores eléctricos, transportes de fuerza, tracción eléctrica para tranvías y embarcaciones, acumuladores eléctricos, telefonía, telegrafía, electrolisis, galvanoplastia y toda clase de aplicaciones de la electricidad.

Agradecemos al Sr. Peral su atención para con nosotros, deseándole feliz éxito en su nueva empresa.

Por Real Orden de 20 de Agosto último dictada por el Ministerio de la Gobernación se ha desestimado un recuso del Ayuntamiento de esta Ciudad, y se ha declarado firme la providencia del Gobernador de la Provincia por la cual ordenó la suspensión del acuerdo de dicho Ayuntamiento que privaba de las funciones administrativas al Capellan del Cementerio Católico de esta Ciudad.

En la tarde de ayer fondeó en aguas de Calafiguera el acorazado inglés «Camperdown», de 10.600 toneladas, 10 cañones y 13.000 caballos de fuerza, al mando del Capitan de Navio de primera clase Mr. G. L. Atkinson y de 530 plazas. Procede de Gibraltar y se le ha impuesto tres días de observación.

Hoy ha tomado posesion del cargo de Administrador Depositario de Hacienda de esta ciudad, nuestro querido amigo, y antiguo empleado en dicho Ramo, D. José J. Sancho y Caules.

Ha sido destinado á prestar sus servicios al 8.º Batallon de Artillería que guarnece esta Plaza, el Capitan D. Ricardo Muñoz Arias.

Procedente de Newcastle y Barcelona, en once días de navegación fondeó ayer en aguas del Lazareto sucio de este puerto el vapor inglés «Abermaid» de 1319 toneladas, su capitan Mr. Hoski, con 17 tripulantes y cargamento de carbon mineral; y procedente del mismo punto y Cartagena lo efectuó también en diez días de navegación el vapor inglés «White Sea» de 955 toneladas, su capitan Mr. Backon con 17 tripulantes y con igual cargamento.

Ampliando nuestro primer suelto de gacetilla de ayer, cúmplenos consignar que á mas de las versiones que en él nos hicimos eco, han circulado otras diferentes que no creemos necesario reproducir porque estando el asunto sub-judice corresponde á los Tribunales de justicia depurar la verdad de los hechos y aplicar en su día el castigo á quien corresponda.

Avezado sin duda por desengaños anteriores, el astrónomo Sr. Noherlesoom se muestra indeciso y dudoso al pronosticar en su «Boletín Meteorológico» las variaciones atmosféricas para esta segunda quincena de Septiembre.

Dice que no ha de distinguirse por lo lluvioso este período de tiempo, como no sea en los días 18 al 20 y 26 al 29.

Añade despues que la intensidad del período lluvioso del 18 al 20 será escasa en nuestra Península, pero sí puede serlo el martes 20. Escasa influencia tendrá también en nuestra Península la tempestad que se desarrollará en la Europa septentrional del 23 al 26.

Del 25 al 26 habrá en nuestras regiones lluvias generales, no obstante lo dicho en el párrafo que antecede.

Las lluvias serán mas generales el 27 y el 28; tambien serán generales el 29 y continuarán el día 30 en las regiones septentrional y del Nordeste, bajando notablemente la temperatura.

Dios sobre todo, como decian nuestros antiguos calendarios.

Segun circular publicada en el «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra n.º 200 se dispone la concentracion de los reclutas para el Ejército de Ultramar.

En el Gobierno militar de esta Plaza se han recibido las credenciales del Guardia municipal Juan Cerezo Baez, y de los serenos faroleros Pedro Rodriguez Salvador; Sebastian Ruiz Marques, Miguel Martorell Riera y Juan Chacon Ramirez, donde podrán recogerlas los interesados.

Esta mañana una mujer aguardaba á una hermana suya que procedente de Palma debía llegar en el vapor, para llevársela á su casa con el buen propósito de separarla de la vida licenciosa á que se halla entregada; pero como ésta no ha querido acceder á las instancias de aquélla, ambas han venido á las manos promoviendo en el muelle el consiguiente escándalo; y como acudiera á ellas para separarlas un agente de policía, han caido al suelo los tres, produciendo el natural alboroto en el público allí reunido.

Por la Alcaldía se ha impuesto la multa de diez pesetas á una vendedora de leche por tenerla aguada, y otra de dos pesetas cincuenta céntimos á uno de estos cecinos por haber contravenido un hijo suyo al artículo quince de las ordenanzas municipales.

El vapor-correo «Menorca», llegado hoy de Palma, ha sido portador de 1 caja tejidos; 1 id. pieles; 1 id. azafrán; 20 sacos cebada; 10 id. habichuelas; 1 bocoy espíritu; 36 barriles y media pipa vino; 2 cuartines anisado; 18 bultos sillas; 2 cajas carton; 15 fardos suela; 140 sacos yeso; 170 id. cemento; 7 bultos paja maíz; 75 cajas petróleo; 25 sacos habichuelas; 10 cestos fideos; 6 id. almidon; 29 bultos pimenton 6 bultos ajos; 55 cajones cigarros; media pipa espíritu de vino, y otros efectos.

En virtud de providencia del Juzgado municipal, hoy ha ingresado en la carcel un muchacho para extinguir un día de arresto en sustitucion de la multa que le impuso la Alcaldía.

En la sesion celebrada por el Ayuntamiento de Madrid el día diez del actual, entre otros, se tomó el siguiente acuerdo: «Variar la instalacion de alumbrado para la iluminacion de la primera Casa Consistorial, sustituyendo por luz eléctrica la de gas, que existe actualmente.»

Leemos en el «Noticiero Balear» del día 16 del actual:

«El Sr. Ministro de la Gobernacion contestó ayer al telegrama que desde el puerto de Sóller dirigieron al Sr. Villaverde, el Delegado de Hacienda de esta provincia y el Ilmo. Sr. Obispo de Menorca, protestando contra la observacion sanitaria de treinta horas á que se sometió al vapor «Leon de Oro», en los siguientes términos:

«Con esta fecha telegrafio á Gobernador de Baleares lo siguiente: Obispo de Me-

norca y Delegado de Hacienda de esa provincia me comunican por telégrafo, que por acuerdo Junta Sanidad de Palma han sido en union de veinte pasajeros mas, sometidos á cuarentena en Sóller á pesar de traer barco patente limpia de Barcelona.

Sírvase V. E. manifestarme fundadamente esta medida, y le recuerdo que Junta Sanidad solo tiene atribuciones consultorias de responsabilidad. Las resoluciones son de ese director Sanidad puerto y artículo 130 reglamento Sanidad marítima previene que autoridades y funcionarios de todas órdenes y jerarquías son personal, y pecuniariamente responsables de daños y perjuicios que ocasione al comercio por imposiciones contrarias á legislación policia de Sanidad.»

Despues de las manifestaciones hechas por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion, y de las satisfactorias noticias que se vienen recibiendo del estado de salud en toda España, es probable que la observacion de 24 horas á que se sujetan las procedencias de Alicante, Valencia y Barcelona, se reduzca á una simple inspeccion de pocas horas.»

En Palma ha empezado ya la exportacion de cerdos para Barcelona.

El Sr. Villaverde ha pasado una circular telegráfica á los gobernadores de las provincias, exigiéndoles responsabilidad si á cualquier viajero le falta la carta de sanidad, advirtiéndoles que impondrán de 15 á 500 pesetas sino se cumplen sus órdenes.

Por el Ministro de la Guerra se ha dispuesto que los 4.480 reclutas que hay disponibles para servir en los distritos de Ultramar lleven á efecto su embarque á contar desde el día 10 de Octubre, en que se verificará el primero, hasta el 28 de Febrero del año venidero, en que tendrá lugar el último.

Para el 18 de Octubre próximo, á las dos de la tarde, está anunciada subasta en el Gobierno civil, con objeto de contratar el servicio de conduccion de correspondencia entre Mahón y Ciudadela, durante el periodo de cuatro años y por el tipo de 2 mil 999 pesetas anuales, con arreglo á las condiciones espuestas en las oficinas del Gobierno civil y secretarias de los Ayuntamientos de Alayor, Ciudadela y Mahón.

Para obter á la subasta ha de constituirse un depósito de 10 por 100 del presupuesto.

Desde el día 15 del corriente mes hasta fin de Noviembre inmediato, se admitirá por la Intervencion de Hacienda el coupon correspondiente al vencimiento de 1.º de Octubre próximo, la deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior, y sin limitacion de tiempo, las inscripciones del 4 p^o de Corporaciones civiles, Establecimientos de Beneficencia é Instruccion pública, Cabildos, Cofradías, Capellanías, y demás que para su pago se hallen domiciliadas en esta provincia.

La presentacion se hará por medio de facturas que podrán reclamarse por conducto de esta Oficina, advirtiéndolo para conocimiento de los interesados, que no se admitirán otras facturas de cupones del 4 p^o y de inscripciones, mas que las que contienen impresa la fecha del vencimiento.

Leemos en «El Isleño» de Palma del viernes:

«Ayer llamó la atencion durante todo el

día, un falucho de escasa eslora, 5 metros lo más, que estaba fondeado en franquía en union del vapor «Lulio», una balandra y un pailebot, que prestaban observacion.

A bordo de dicho bote se veían un hombre y un muchacho, defendiéndose del sol, colocoda la vela menor á manera de toldo.

La causa de hallarse en observacion esa cáscara de nuez es verdaderamente curiosa.

Parece ser que anteanoche entraba en el puerto el tal falucho, y pareciéndole sospechoso al cabo de mar de vigilancia, dióle el alto no permitiéndole que atracara.

A la mañana siguiente comenzó el interrogatorio; el patrón dijo primero que venia de pescar y, en efecto, enseñó como prueba unos palangres que de puro viejos y podridos eran inservibles, continuó alegando pretextos para escusar la falta de aparejos, hasta que confesó de plano que procedía de Argel, directamente.

Los comentarios y suposiciones á que se presta este hecho son tantos, que los dejamos á cargo del que leyere.

Por de pronto se han impuesto tres días de observacion al atrevido bote.»

Relacion de los pasajeros llegados hoy de Palma á bordo del vapor-correo «Menorca»:

D. Francisco y María Estarés; Luis Espina; Antonio Buyren; J. Ferrer; Luis Ferrer; Antonio Candela; Ramon Duch; Juan Costa; María González y 1 menor; Margarita Sureda; María Rotger; 6 carabineros; Antonio Magriñá; 2 soldados; Antonio Alcover; Sebastian Sitjar; Juana Vicens; Margarita Vidal, y Valentín Guillermon.

Remitido

Sr. Dr. de EL BIEN PÚBLICO.

Muy señor nuestro: Siendo varios y sabrosos los rumores y comentarios que han circulado estos días á propósito del alumbrado de la «Industrial Mahonesa» sería de desear se hiciera público el contrato que celebró con la «Sociedad General de Alumbrado» y lo que ha sucedido estos días para que los accionistas sepamos á que aternos respeto de si ó no se ha cumplido aquel en todas sus partes.

Suponiendo que D. Juan Taltavull Garcia, presidente á la vez de la Junta de Gobierno de la «Sociedad General de Alumbrado» y de la de la «Industrial Mahonesa», no tendrá inconveniente en poner á cubierto su responsabilidad haciendo públicos los hechos por medio de la prensa, nos reiteramos de V. affmos. s. s. q. b. s. m. —Varios accionistas de la «Industrial Mahonesa».

Noticias marítimas

VAPORES TRASATLÁNTICOS

El «Montevideo» salió de Puerto-Rico el 15 para la Coruña.
 El «Cataluña» salió de Veracruz el 15 para la Habana.
 El «Ciudad Condal» llegó á New-York el 15, procedente de la Habana.
 El «Buenos Aires» salió de Santander el 15 para Cádiz.
 El «Panamá» llegó á la Habana el 15, procedente de New-York.
 El «M. L. Villaverde» salió de Puerto-Rico el 15 para Ponce.
 El «Isla de Mindanao» salió de Barcelona el 16 para Port-Said.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 18.—1 buey, 228 kilos, Barcelona; 1 ternero, 153, Turrauba de Juan, y 1 ternera, 93, Rafael Gornés (Alayor).
 Además 10 gallinas.

Día 19.—1 buey, 237 kilos, Barcelona; 1 id., 204, Pedro Pons Vinent (Alayor); 1 ternero, 104, noria de Juan Mercadal; 1 id., 157, Poncio Jover; 1 ternera, 90, Rafal Nou; 1 id., 63, huerto de Motta, y 2 carneros, 31, Francisco Torres (Lazareto).
 Además 6 gallinas.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 19.—9'45 n.

Ha resultado completamente inexacta la especie de que hubiesen ocurrido casos de disenteria en las tropas del campamento de Carabanchel: sin embargo se han adoptado las medidas higiénicas convenientes para mantener la cabal salud en el campamento.

En Berlín han ocurrido tres casos coléricos y en los afueras varios casos.

El Sr. Romero Robledo ha marchado á Antequera.

Madrid 19.—9'50 n.

«La Correspondencia de España» niega que el Gobierno se haya ocupado de la fecha en que deba verificarse la apertura de las Cortes, y recuerda que las Cámaras son las que tienen la autorizacion para fijar el día en que han de reunirse.

Madrid 20.—8 20 m.

En Hamburgo se registraron ayer seiscientos veinte y una invasiones y ciento ochenta y siete defunciones, existiendo dos mil nueve cientos treinta y nueve enfermos.

En París ocurrieron en el día de ayer veinte y dos casos coléricos y ocho fallecimientos, y en los suburbios siete y siete respectivamente.

El doctor Koch ha manifestado ser imposible que las cartas sirvan de vehículo al contagio.

Madrid 20.—11'50 m.

Lotería.—En el sorteo celebrado hoy, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

27709—140.000 ptas.
 17295— 70.000 »
 13644— 35.000 »
 Con 10.000 ptas.
 25373 y 14093
 Con 6.000 ptas.
 9086 7695 y 14853
 Con 3.000 ptas.
 2514 6979 27509 15408
 16822.

COTIZACIONES

Barcelona 19.—4'10 t.

Table with exchange rates for Interior, Exterior, Amortizable, Billetes Hip. de Cuba 1886, etc.

Madrid 19.

Table with exchange rates for Interior, Exterior, amortizable, Billets. Hipos. de Cuba, Acciones Banco España, etc.

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Eustaquio y compañeros mártires. Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Providencia en S. Francisco.

Santo de mañana

S. Mateo apóstol y evangelista.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 2 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 30 de Septiembre de 1892.

Ha de constar de dos series de 27 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos a 3 pesetas y distribuyéndose 567.000 pesetas en 1.346 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Table listing lottery prizes: 1 de 80.000, 1 de 40.000, 1 de 20.000, 2 de 5.000, 8 de 2500, 1134 de 300, 99 aprox. de 300 pesetas, 99 aprox. de 300 ptas., 2 apróx. de 1.200 pts.

1346 567.000 Mahon 21 de Septiembre de 1892.-El Administrador, Pascual J. Hernandez.

Sociedad Circo Colon

Siendo muchísimas las personas que han visitado las transformaciones de la Metempsicosis que se exhiben en un departamento de dicha Sociedad, y muchísimas

aun las que no han podido hacerlo por causa del poco tiempo que se han exhibido, esta Sociedad participa al respetable público que les favorece con su asistencia, que seguirán exhibiéndose dichas Maravillas el domingo próximo a las 8 y media, hora en que se dará comienzo el baile. Precios los de costumbre.—La Empresa.

Subasta

El día 25 del corriente á las 11 de la mañana, se venderán en licitacion verbal á voluntad de su dueño, en el despacho del notario D. Francisco Andreu y Pons las fincas siguientes:

- 1.ª Una casa en esta ciudad calle de las Moreras núm. 15. 2.ª Otra casa en esta ciudad calle del Horno núm. 20. 3.ª Y una estancia llamada «Casa blanca» en las inmediaciones de Alayor...

Subasta

El día 25 del actual, á las 10 de su mañana, se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta ciudad calle de Prieto y Caulés antes del Arraval n.º 59 que forma esquina con la calle de Andreu antes de los Negros.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la venta.

Subasta

El día cinco de Octubre próximo á las once de la mañana, se venderá en licitacion privada, una finca urbana que forma dos casas independientes señaladas con los núms. 11 y 13 en la calle de Sta. Ana de esta ciudad.

La subasta tendrá lugar en los bajos del «Centro General de Negocios», en cuyas Oficinas obran los títulos de propiedad y condiciones para la venta.

Para vender

Lo están en Alayor las casas n.º 2 de la Plaza del Príncipe y la del n.º 22 de la calle de Sta. Agueda Para informés en Alayor en casa de D. Pedro Buils y en Mahon calle Nueva n.º 16.

Para alquilar

Lo están los bajos de la casa n.º 3 de la calle Nueva. Informará su dueño calle del Angel.

Para vender

Con ventajosas condiciones y precio módico, lo está la casa n.º 30 de la calle del Cos de Gracia, en la de la Infanta número 36 informarán.

En venta

Lo está la casa situada en esta ciudad calle del Horno n.º 28. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Para alquilar ó vender

Lo está la casa número 3 de la calle de Alonso. Informarán, Rosario 25.

La casa calle S. de Roque n.º 13

está para alquilar. Informará el Procurador Don Gabriel M.º Pons.

AVISO

Guano Olendorf aplicable á toda clase de cultivos. Se despacha en sacos de 75 kilos en la Harinera de los Sres. Ladico Hermanos.

Se ruega á los señores propietarios que tienen hecho pedido del mencionado guano, se sirvan mandar recogerlo del citado almacén á la mayor brevedad posible.

Certificados de origen Hojas de servicio Declaraciones de contribucion.

Facturas de correo

Listas de embarque

En la imprenta de «El Bien Público»

Muebles

Por ausentarse sus dueños, se venderán varios de caoba, mármol y nogal. Informarán, en el Estanco de la calle de Deyá.

Muebles

Por ausentarse sus dueños, en la calle de S. Fernando núm. 21, hay para vender varios efectos de mobiliario.

Horas de venta de 10 á 1 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.

TINTA NEGRA

GOMA EN POTES

ARENILLA NEGRA

TINTAS PARA SELLAR

azul, negra, encarnada y morada

Bastion, 39, Imprenta.

Pérdida

Se ha perdido una llavecita de oro que pendía de un brazalet. La persona que la entregue en esta imprenta se le abonará el valor de dicha llavecita.

Mantillas de todas clases

Se tiñen y arreglan en la Cuesta de Deyá núm. 16-1.

CALENDARIOS AMERICANOS

PARA 1893

se ha recibido un elegante surtido.

BLOQUES DE COCINA

para 1893 á 25 céntimos de peseta uno.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

LA NUEVA MANRESANA. TALLER DE PIROTÉCNICA.—DROGUERIA Y FABRICA DE PÓLVORA, DINAMITA, PISTONES Y MECHA. Descripción de productos y servicios.

GRAN REGALO

GLORIA AL INSIGNE DESCUBRIDOR DE AMÉRICA

LLEGADA DE CRISTÓBAL COLON

Preciosa OLEOGRAFÍA á 25 tintas, gran tamaño (cuadro de 1'01 por 0'71 metros), del célebre pintor francés, Mr. Backalowicz, representando la llegada de Cristóbal Colón y los presentes que éste hace á los Reyes Católicos: lo mejor que existe en el Museo de París.

Dicha oleografía, valiosa obra de arte de verdadero mérito, la que se vende á 20 pesetas una; esta Casa para demostrar al público que sabe hacerse digna de su aprecio y para dar á conocer que puede hacer, cuanto menos, todo lo que haga otra, así nacional como extranjera, la entrega al precio de 7 pesetas á quien se presenta con este cupon- vale.

CUPON-VALE (con 7 pesetas) para recoger dicha oleografía á LA RELACION Y GARANTIA COMERCIAL. Pelayo, 5, BARCELONA.—Apartado 108. Regalo á los suscriptoras de EL BIEN PÚBLICO. Caduca este cupon el 30 de Octubre del corriente año 1892.

Por una peseta más, se remite á todas partes á domicilio, certificada y perfectamente embalada.

En pago se admite: libranzas, Letras, sellos ó cualquier valor de fácil cobro.

NOTA: Finido el mes de Octubre próximo, por cada oleografía de estas cobrará esta Casa 20 PESETAS, en lugar del precio que está ahora señalado, pues como se ha dicho esta gran rebaja es para obsequiar al público, por lo cual se ha mandado hacer una tirada extraordinaria (15000) habiendo empleado por ello y tan solo por gastos preliminares 80,000 Ptas.

LA CATALANA

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral. (EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas

La Compañía ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañía cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 2 MAHON